

RELATO de GUERRA

El Carnet del Partido

Este relato conmovedor es de Wanda Wassilievskaya, famosa escritora polaca que ahora vive en la Unión Soviética, a cuyo servicio ha dedicado todas sus fuerzas.

—Ven Katya, ven...
 Katya iba alcanzando balas febrilmente. Mechas indisciplinadas de cabello le salían debajo del pañuelo. Alexei seguía ocupado con la ametralladora.
 —Ven Katya, ven...
 El largo cinturón de balas se movía rápidamente por la ametralladora trepidante. Katya alcanzaba cinturón tras cinturón.
 —¡Katya!
 —Sí...
 —Habla de nuevo por teléfono. Informa al Coronel, ¿oyes? Dile todo.
 Katya se fué arrastrando por entre al maleza. Después que dió la vuelta al cerrito se dirigió a la casa más cercana, a un teléfono.
 —Deme la ciudad, la ciudad, el número treinticinco de allí.
 —No responde.
 —Vamos, trate entonces el tren tiséis.
 —No contesta.
 El receptor se rajó. Katya se retorció las manos corriendo hacia la ventana. Más allá del cerrito y de la maleza el fuego se hacía más y más intenso. Con manos temblorosas volvió a tomar el teléfono.
 —Querida, muchachita, compren de, es Orlovka de donde llaman. Orlovka... Dame la ciudad, número 35...
 —No contesta.
 —Querida, querida, comprende, es Orlovka la que llama. Orlovka! Consigue la ciudad. Consigue cualquier número de teléfono.
 —Trataré de nuevo. Espérate... dijo la voz en el receptor. Katya en vano intentó no temblar. En la distancia oía al operador que trataba de efectuar la comunicación. Los alambres crujían y la voz repetía persistentemente:
 —Bueno, ¡la ciudad! Bueno, ciudad, ciudad, ciudad...
 —Bueno, Orlovka...
 —Sí, estoy aquí. Esta es Orlovka, Orlovka...
 Está rota la comunicación con la ciudad. Están reparando las líneas ahora. Tendrás que esperarte.
 Las manos de Katya cayeron a lo largo, en angustia momentánea. Corrió fuera de la casa y pudo lograr regresar adonde su gente. Alexei volvió su rostro, sudado y lleno de pólvora de la ametralladora.
 —Bueno, ¿qué has conseguido?
 —Las comunicaciones están rotas. No se puede obtener la ciudad. Están reparándolas.
 Alexei apretó los dientes.
 —Katya, dale un vistazo a Grisha. No he sabido de él hace rato. Katya se arrastró en la noche hacia la derecha por la subida del cerro. El joven guardia yacía boca abajo. Sus labios rozaron cuidadosamente una mejilla juvenil. Todavía estaba tibia. Metió la mano por entre la blusa del muchacho—ya no le latía el corazón.
 —Muerto, informó ella a Alexei.
 —Quedamos nueve. Ven Katya, trae el cinturón de balas.
 Katya saltó a su trabajo. Sus ojos agrandados se volvían involuntariamente hacia el otro lado del puentecito que atravesaba el riachuelo. Al otro lado del puente, alemanes. Relámpagos constantes de fuego contra el verde brillante.
 —Ven Katya, ven...
 Estaban tendidos, agarrados apretadamente de la tierra, escondidos por arbustos y malezas tupidas. Los alemanes estaban atrinchados a unos 300 metros escasos.
 Katya seguía alcanzando los cinturones de balas, ya mecánicamente,

te, mientras contaba con la mente —sí, nueve, solo nueve ahora. Grisha no puede contarse. En alguna parte, muy cercana, alguien comenzó a quejarse. Ahora serían solo ocho. Ya no habían nueve.
 Katya trata de nuevo. Trata una vez más. Quizá ya hayan hecho las reparaciones.
 Katya se arrastró de nuevo y corrió.
 —Orlovka, es Orlovka la que habla. Querida, consígale la ciudad.
 —La comunicación se restablecerá dentro de dos horas.
 Katya soltó el receptor y regresó corriendo.
 —Alexei, la comunicación se restablecerá dentro de dos horas.
 —En dos horas ya no estaremos aquí Katyushka querida.
 Apresuradamente contó de nuevo los hombres. Siete. Sí, sólo que daban siete ahora.
 —Katya tu mano sangra. Cúrate la herida y vete a ver cómo está Platón.
 Katya se envolvió la mano rápidamente y se deslizó por entre la maleza.
 —Vete de aquí. Ya estás herido.
 —No tiene importancia, Katyushka, es cosa ligera...
 —¡Katya!
 Oyó la voz de su marido y corrió hacia él.
 —Oye Katya...
 Alexei no la miró siquiera. Tenía los ojos pegados al lugar del otro lado del río.
 —Cres que puedas sacar el camión fuera del granero?
 Ella se tambaleó, como si alguien le hubiera pegado en el pecho.
 —¿Puedes? No la miraba. Sus ojos seguían fijos en el distante fondo verde con llamaradas rojas.
 —Sí, le contestó ella suavemente.
 —Oyeme con cuidado, Katya. Hay documentos importantes en el Closet. Mételos todos en la máquina y llévalos al Coronel. Entiendes?
 —Alyosha... prefiero quedarme aquí... No puedo...
 Katya, inmediatamente. ¿Entiendes? ¡En seguida! En un momento podría ser ya demasiado tarde. Los documentos, todo lo que esté en el Closet. ¿Comprendes Katya?
 —Sí.
 No se volvía siquiera para darle una mirada. Y ella no se atrevió a tocar su mano estirada para tomar otro cinturón de cartuchos.
 —Toma el camión. Llévelo a toda velocidad. Toma el revólver, ¿me oyes? Acuérdate, Katya, siete tiros—el último para cualquier emergencia, ¿entiendes?
 —Sí...
 Empezaba ella a gatear entre las malezas, cuando él la llamó de repente.
 —Katya, espérate un momento. Llévate mi carnet del Partido. Llévate los de los otros. Entrégalos todos.
 Ella tomó el pequeño cuaderno rojo. Se arrastró hacia los otros. Había sólo cinco. Cinco carnets que pasaron a sus manos.
 —Toma también los de los otros.
 Katya registró los bolsillos de los muertos. Allí estaban los libritos rojos.
 —Acuérdate Katya, prepara la bencina. En caso de necesidad échala sobre los documentos y préndeles fuego... acuérdate de la séptima bala... apúrate Katya, apúrate... Súbitamente ella sintió todo su amor desesperado e incon-

(Pasa a la pág. 4ª)

Nuevas Tácticas del Ejército Rojo

Por el CORONEL TE.

Es la moral del Ejército Rojo la que hace posible el cambio de tácticas dirigiendo la acción defensiva contra los tanques alemanes. Por ejemplo, las nuevas instrucciones señalan que no debe permitirse a los tanques enemigos llegar a las posiciones de las tropas soviéticas, con la presunción de que deben aniquilarse después de haberles cortado el apoyo de la infantería y de su aparato de abastecimiento. Las nuevas instrucciones señalan que cada unidad y subdivisión debe ser una "unidad anti-tanque". Esto, en nuestra opinión, es la innovación táctica más importante.

Introduciendo nuevas tácticas en la defensa universal antitanque, veamos las nuevas armas que han sido creadas para que las tropas llenen su cometido con respecto a estas instrucciones.

La activa defensa antitanque, opuesta a la defensiva pasiva que consiste básicamente en trampas, obstáculos de todas clases, campos minados, etc., está dividida en tres zonas. (¿Podríamos llamarlas fases?) Cuando los tanques enemigos están aproximándose al campo de batalla (los alemanes les llaman a esto "der Aufmarsch"), la primera zona o fase de la "defensa" activa entra en acción. Esta consiste en aeroplanos "Stormovik" y artillería de campo, aquellos tanques enemigos que logren penetrar la primera zona de defensa serán entonces atacados

por las baterías antitanques (artillería). La tercera zona de defensa consiste en el nuevo fusil antitanque. Su alcance es más efectivo a 150-300 yardas, distancia suficiente pa-

ra que los proyectiles puedan perforar el blindaje de una y un cuarto pulgadas y capaces de destruir tanques ligeros y medianos. A las 450-550 yardas los nuevos rifles antitan-

ques pueden perforar armaduras de tres cuartos de pulgada de espesor e inutilizar carros blindados y tanques ligeros. Hay también una nueva grada (Pasa a la pág. 4)

La Ciencia en la U. R. S. S.

Los milagros de los sabios soviéticos, nos dicen que la U. R. S. S. es y será invencible

Uno de los biólogos más famosos del mundo, el doctor J. R. S. Haldane, afirma enfáticamente dos "milagros" que fueron tomados con ciertas reservas por la Asociación Médica Americana. Uno de estos "milagros" es que ahora se puede hacer transfusiones de sangre de muertos a vivos, y el otro, que se están empleando ciertos tejidos para restaurar la vista y quizás para otros órganos también.

"La transfusión de sangre de cadáver, es ahora un procedimiento normal", dice el doctor Haldane—, "y se ha descubierto que es mucho más efectiva que la sangre de los donantes vivos, a pesar de que, por de pronto, no se conocen las razones de esta última aseveración".

"La utilización de tejidos de personas muertas está basada en la idea de que la distinción entre la vida y la muerte, y entre diversos organismos, no es tan fundamental como se ha creído. Poniendo en práctica estos procedimientos, Filatov y sus ayudantes han restaurado la vista, posiblemente a mayor número de personas que todos los cirujanos oculistas del globo".

El magazine "Nature" hace el siguiente comentario:

"La falta de contacto actual entre los hombres de ciencia soviéticos y los de otros países es verdaderamente deplorable, y el conocimiento de lo que ellos están haciendo nos ayudaría a darnos cuenta en forma racional de las posibilidades de la ciencia para una nueva civilización".

En la Unión Soviética, dice un profesor inglés, el número de los físicos alcanzan a millares, mucho más de los que tienen los Estados Unidos. Estos sabios están dedicados a los trabajos de la guerra. Y sus experiencias quedan claramente ilustradas con las palabras de otro científico inglés, Mr. R. Rose, el cual ha manifestado, en la revista de ciencias "Nature", que la minería subterránea desaparecerá en la URSS.

Las razones en que se basa su pronóstico son tres descubrimientos de química y física. Son:

1—Gasificación del carbón por medio de la traídos desde la superficie, entregándolos a la in-cual, los elementos caloríficos del carbón son ex-industria en forma de gas.

2—Mejoría en los hornos de acero, con lo cual,—según dice Rose—probablemente se anule la necesidad de extraer el carbón por los medios actuales, aún tratándose del coque, para la industria metalúrgica.

3—Un nuevo proceso para fabricar oxígeno líquido a bajo costo, para fuerza, haciendo posible que un solo hombre haga el trabajo de diez mineros.

Estos "milagros" de los sabios soviéticos están diciendo que la URSS es y será invencible, y que sus reservas de todo género son inagotables, y de las más vastas posibilidades concebibles.

Miles de costarricenses de todas las clases sociales y de todos los lugares del país, pedirán al señor Presidente el reconocimiento de la U. R. S. S.

En este sentido se está iniciando un gran movimiento popular que abarca todos los sectores sociales del país; activamente se movilizan los obreros, los campesinos, los estudiantes, las mujeres trabajadoras, etc., todos, auténticos demócratas que creen de justicia que nuestro país esta-

blezca relaciones ya con el gran pueblo ruso.

El 7 de noviembre en el gran mitin que se celebrará en homenaje a la U.R.S.S. se recogerán todos los memoriales que están suscribiendo los costarricenses que honradamente reconocen el heroico sacrificio que está haciendo la Unión Soviética en defensa de los

ideales democráticos.

Esa petición de todos los auténticos demócratas, será el más grande homenaje al pueblo soviético, porque es la voz de los costarricenses libres que así rinden justo reconocimiento al glorioso Ejército Rojo y a los dirigentes de la U.R.S.S. que con su pueblo han conquistado el respeto y la admisión de todos los hombres libres del mundo.

Todos, todos los demócratas de verdad suscribirán esa petición. Los que busquen pretextos para negar su firma, quedarán como demócratas vacilantes, de esos que inconscientemente sirven los intereses de los totalitarios!

Cuba y Colombia gestionan el reconocimiento de la U. R. S. S.

Dos grandes países democráticos de América, Colombia y Cuba, están negociando el reconocimiento de la Unión Soviética. El Ministro de Relaciones Exteriores del primer de estos países, Turbay, de claró al salir de Caracas, de regreso a Bogotá, la disposición de su gobierno de reconocer inmediatamente a la Unión Soviética. En cuanto a Cuba se refiere, ha sido anunciada la próxima visita de Litvinov a la Habana, al acto de

reconocimiento. En esta forma, la América Latina inicia por la gestión de dos de sus más progresistas repúblicas, la rectificación de uno de sus grandes errores históricos. América, continente nuevo, no puede continuar distanciado del país que tiene el régimen más avanzado de la tierra. Resulta paradójico que mientras Inglaterra y otros viejos países europeos mantienen relaciones con la URSS, lo mismo que los Estados Unidos de Norte América, los países de América Latina, aliados de la Unión Soviética en la guerra contra el Eje, no las mantienen. Por otra parte, es también absurdo que los países latinoamericanos no aprovechen los amplios mercados que la Unión Soviética les puede brindar en tiempos de paz. El prejuicio político, que es el que ha determinado esta acti-

tud colectiva de latinoamérica, no puede continuar prevaleciendo. A través de muchos años de relaciones diplomáticas y comerciales con países de estructura capitalista, la URSS ha probado que no utiliza sus embajadas y consulados para inmiscuirse en las cuestiones internas de estos países. Siempre ha sido su política del más estricto respeto para el derecho de auto-determinación del os pueblos.

El paso que están a punto de dar Colombia y Cuba debe ser seguido por nuestro propio país, pues Costa Rica goza en el Continente, con bastante razón, del prestigio de ser como Colombia, Cuba, Chile y México, auténtica democracia.

Atropellos en P...

—Viene de la pág. 2ª
 autoridad que tiene carácter de absolutismo por lo apartado de la región. Puerto Cortés es algo así como una república pequeña, fuera de las leyes vigentes que rigen en los demás cantones y provincias de la Meseta Central. Todo el mundo no ignora cuál es la muralla que aparta la Justicia que debe vertirse en estas regiones apartadas. Yo sí sé, y sabe todo el que haya implorado Justicia, sin embargo, hay quien diga que rendimos culto a la democracia.
 Soy del Sr. Director de TRABAJO, su muy obs. s.s.,

Juan Ignacio Arguedas.

A todos los amigos de la Unión Soviética:

Debidamente autorizados por el Buro Político, los militantes del Partido Comunista estamos recolectando dinero, para ayudar a pagar los gastos que demanda la celebración del 7 de Noviembre, aniversario de la GRAN REVOLUCION RUSA.

La recolección del dinero se está haciendo por medio de listas firmadas por la Secretaría de finanzas y por la Secretaría General de la Sección, además esas listas llevan el sello del Partido Comunista.

Esperamos que que ningún demócrata de verdad, negará su contribución para hacer un grandioso homenaje al pueblo soviético que ha dado el más alto ejemplo de heroísmo, al mundo entero.

A casa de CARMEN LYRA o LUISA GONZALEZ puede Ud. mandar también su contribución.

10. de Noviembre
ELECCION
 DEL
Comité Seccional
 para 1943

Todas las Células se movilizan para:

1º—Conseguir fondos para la celebración del 7 DE NOVIEMBRE

2º—Para apoyar el movimiento que pide el Reconocimiento del Gobierno de la U. R. S. S.

Cuales CELULAS realizarán mejor estas tareas?

Acuerdo de Expulsión

El B. P. del Partido Comunista acuerda: expulsar del seno del Partido al compañero Edgar Carvajal, por graves faltas cometidas en Siquirre, con ocasión de un viaje realizado en comisión del Partido.

El Sr. General, MANUEL MORA V.